
 Les sons voyelles
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Sons voyelles avec
VOYELLES
OUVERTES

A  [wa]
comme 3

[Ɛ] comme 7, 13, 16,
L, M, N

[œ]
comme 9

[Ɔ]
comme « nord »

Où (dans la bouche) ? devant devant devant milieu derrière

Comment ça s'écrit ? A
ex : papa- la

OI
ex : trois, moi,

toi.

È
Ê

AI -AY
EI-EY

E+2
consonnes
-ET (final)

une règle
être
j'ai

treize (13)
elle, belge

un livret

-EU final

ŒU

neuf

sœur

O
(+2 consonnes

ou -l final)
 

le 
nord, un

bol

VOYELLES
MI-FERMÉES

[e] comme B, C, D, T [Ø]
comme 2

O 

Où ? devant milieu derrière

Comment ça s'écrit ?

É
-ER final
-EZ final
ET (seul)

L'été
manger
allez !

et

-E
-EU
ŒU

de, le, ce, me
deux, un peu

un noeud

O
AU

EAU 

photo
chaud

l'eau- beau

VOYELLES
FERMÉES

[i] comme 6, 10 U
comme « TU »

OU
comme 12

Où ? devant Assez devant derrière

Comment ça s'écrit ?

I
ex : six, dix, il lit.

Y  stylo

U
ex : tu, vu, lu

OU
ex : douze, le jour, coucou

Chrystel Savourat-Sreng



Nasales

Son [ã]
comme 30, 40...

Son [ẽ]
comme 1

on [õ] 
comme 11

Comment ça s'écrit ? AN / AM (+p, b)
ex : quarante.

EN / EM (+p, b)
ex : trente

UN
IN

AIN
EIN

-EN (final)
-YN

Un
lapin

américain 

européen
synthèse

ON

OM (+p/b)

Bon

tomber

SONS Avec semi-
voyelle

[j]

Comment ça s'écrit ?

-Y+voyelle
voyelle+Y

voyelle + -IL ou -ILLE

Le Yémen- un yaourt
payer, balayer, nettoyer

le travail, un fauteuil, des nouilles.
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SONS Avec semi-
voyelle

[j]
comme « Aïe ! »

Comment ça s'écrit ? Aïe ! Ouïe ! Aïe ! Ouïe !

 


